



Gemeinde Großenkneten
Herrn Bürgermeister Schmidtke
Markt 1
26197 Großenkneten

Gruppe Grüne – KA - Lahrmann
im Gemeinderat

Gruppensprecher
Eduard Hüasers
Hosüner Sand 2
26197 Huntlosen
Tel: 04487-580
Mobil: 0160-96206011
info@eduard-huesers.de

6.11.2022

Anfrage / Antrag mit Bericht im Fachausschuss

Auflistung des Gebäudebestandes und der Parkplatzflächen der Gemeinde für die potentielle Nutzung von Photovoltaikanlagen
zur Mitteilung im Planungs- und Umweltausschuss

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Schmidtke, lieber Thorsten.

Unsere Gruppe stellt den Antrag, für eine Ausbauoffensive der regenerativen Energiegewinnung die Liegenschaften der Gemeinde für eine Ausbauplanung in den nächsten Jahren aufzulisten.

- 1. Gebäudebestand mit Dachflächen und deren Eignung**
- 2. Zu den Liegenschaften gehörende Parkplatzflächen / Grünflächen**
- 3. Sonstige Gemeindeflächen die sich für PV-Anlagen eignen würden**

Begründung:

Der Klimawandel hat in den letzten Jahren an Dynamik zugenommen und um dem zu begegnen, sind vielfältige Spar- und nachhaltige Energiegewinnungsmaßnahmen einzuleiten. Eine Ausbauoffensive der Gemeinde mit PV-Anlagen auf den eigenen Liegenschaften kann einen guten und wichtigen Beitrag dazu leisten. Für unsere Gruppe gilt hier der Grundsatz: Prioritär den Ausbau auf Dächern und Parkplätzen voranzutreiben, bevor landwirtschaftliche Flächen in Anspruch genommen werden.

Für die Einhaltung der Klimaschutzziele sind schon aus Eigennutz große Anstrengungen erforderlich. Unser Ziel ist es, auf Grundlage der Ausbauplanung mit Politik und Verwaltung zusammen eine Prioritätenliste aufzustellen und damit eine Ausbauoffensive zu starten. Auch hier sind wir davon überzeugt, dass die Gemeinde eine "Vorreiterrolle" hinsichtlich des Handelns zu mehr Klimaschutz übernehmen muss, um erstens Energie nachhaltig zu erzeugen und Kosten zu sparen, aber auch die Bürgerinnen und Bürger zu motivieren selbst in erneuerbare Energien und Klimaschutzmaßnahmen zu investieren.

Die 27. UN-Klimakonferenz fordert aktuell alle zum schnellen Handeln auf, um die vereinbarten Ziele für mehr Klimaschutz, allem voran die Begrenzung der Erderwärmung auf 1,5 Grad Celsius, zu erreichen. In der Eröffnungsrede sagte Alok Sharma, Präsident der Vorjahreskonferenz COP26 in Glasgow, dass die Zeit dränge: Ganze Regionen dieser Welt seien bereits jetzt unbewohnbar geworden, der Druck auf die Menschen, die deswegen umsiedeln müssten, sei fast unvorstellbar. Darum müsse sich die diesjährige Konferenz um konkretes Handeln drehen.

Von den Klimaveränderungen wurde auch unsere Region in den letzten Jahren zum Teil heftig betroffen und um dem entgegen zu wirken muss, auch die Gemeinde Großenkneten hierzu einen erheblichen Beitrag leisten.

Für die Gruppe
Eduard Hüasers